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证券代码：600300       证券简称：维维股份       公告编号：临 2021-021 

 

维维食品饮料股份有限公司 

关于 2020 年度业绩说明会召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

维维食品饮料股份有限公司（以下简称“维维股份”或“公司”）于 2021

年 5月 7日下午 15：00—16:30在微信“约调研”小程序网络互动平台通过在线

互动交流方式召开了公司 2020年度业绩说明会，现将业绩说明会召开情况公告

如下： 

一、说明会召开情况： 

公司已于 2021 年 4月 27日在《中国证券报》、《上海证券报》及上海证券

交易所网站上披露了《维维股份关于召开 2020 年度业绩说明会的公告》（公告

编号：临 2021-019）。2021年 5月 7日下午 15：00—16:30，公司董事长林斌

先生、总经理赵惠卿先生、董事孟召永先生、财务总监赵昌磊先生、董事会秘书

于航航先生出席了本次业绩说明会，与投资者进行互动交流和沟通，就投资者普

遍关注的问题进行了回答。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

公司对投资者在本次说明会上主要关注的问题进行了回复，具体情况如下： 

1、贵公司被出具其他风险警示，接下来该如何应对？ 

答：您好！公司内部控制缺陷已整改，内控有效运行，公司将根据有关规定

积极申请撤销对公司实施的其他风险警示。 

2、公司内控方面现阶段情况如何？ 

答：您好！公司新一届董事会成立后，对部分董事、监事、高管人员进行了

改选，在管理机制方面，充分发挥徐州市新盛投资控股集团有限公司国有企业规

范化管理优势，真正实现管理加效率的双重优势，为公司的健康稳定发展实现管
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理赋能，公司内部控制缺陷已整改完成，内控有效运行。且原大股东维维集团股

份有限公司占用资金全部归还后，公司相应减少了银行负债，大大减轻了财务成

本，相应增加了公司的经营收益。 

3、公司前几年搞多元化，现在又是食品饮料和粮食仓储双主业，究竟能不

能搞好？今后的业务方向还会多元化吗？ 

答：您好！公司将持续贯彻落实“大粮食、大食品”发展战略，持续聚焦“食

品饮料、粮食”主业，在巩固豆奶粉市场占有率的同时，积极布局植物蛋白饮料

赛道，精耕液态豆奶领域，并大力发展粮食收购、仓储、加工、贸易业务，围绕

主业精耕细作，开展生产经营活动，持续打造“从田间地头到百姓餐桌”的全产

业链，巩固“一体两翼，双核驱动”的战略布局。 

4、请问公司今年具体的战略发展目标是什么？ 

答：您好！2021 年是实施“十四五”规划的开局之年，是建党 100周年，

也是公司实施“双百千亿”战略规划的开局之年。公司将紧密围绕“双百千亿”

发展战略规划，严格践行“规范、创新、再造”方针，牢固树立“底线意识、规

范意识、算账意识、发展意识”，锚定“维维再出发，创出新格局”发展主题，

坚持战略目标不动摇，坚持科学管理理念不动摇，坚持创新发展观念不动摇，坚

持利润优先原则不动摇，心无旁骛、凝心聚力，抢抓市场机遇，完善管控体系，

促进公司提质增效，引领公司迈向发展高地。 

5、公司一季度扣非净利润增长这么多倍的原因是什么？能够有效延续吗？ 

答：您好！公司一季度实现营业收入 10.74 亿元，较去年同期增长 0.83%；

归属于上市公司股东的净利润虽同比下降 30.41%，但扣非后净利润达到 6095.75

万元，而去年同期扣非净利润仅为 37.88万元，一季度扣非净利润增幅为 159.94

倍。公司调整了资金结构之后，财务费用也大幅下降。一季度公司财务费用为

1312.27万元，与去年同期财务费用 4675.65 万元相比，下降 71.93%，同时，由

于管理优化、成本下降，公司的扣非净利润实现了大幅增长，由于财务结构优化

是个长期的结果，因此公司经营利润较以往年度增长应该可以长期延续。 

6、公司为何 ST？ 

答：您好！公司 2020年度内部控制被出具否定意见的审计报告，根据《上

海证券交易所股票上市规则》第 13.9.1条规定，公司股票被实施其他风险警示。
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公司股东、全体董监高及相关人员高度重视，积极采取相关措施，已解决资金占

用和违规担保问题，确保内部控制的有效性。公司将严格遵守《公司法》、《证

券法》和《上海证券交易所股票上市规则》等法律法规，高度重视合规性工作，

持续完善公司内控制度建设，建立起防止大股东占用上市公司资金的长效机制，

全力提升上市公司治理水平，最大限度保护投资者和上市公司的合法权益。目前，

公司生产经营情况正常，各项经营活动正常有序开展。 

7、大股东占用已经归还，公司准备什么时候申请摘帽？ 

答：您好！根据《上海证券交易所股票上市规则》有关规定，公司股票因最

近一个会计年度内部控制被出具否定意见审计报告请形被实施其他风险警示后，

公司内部控制缺陷整改完成，内控有效运行，向上海证券交易所申请撤销对其股

票实施的其他风险警示的，应当提交会计师事务所对其最近一年内部控制出具的

标准无保留意见的审计报告、独立董事出具的专项意见等文件。本公司资金占用、

违规担保情形已消除，内部控制缺陷已整改完成，内控有效运行，公司将根据规

定积极申请撤销对公司股票实施的其他风险警示。 

8、公司如今 ST 了，今后如何让股民信服？ 

答：您好！2020 年 11月 16日自公司新一届董事会成立后，对部分董事、

监事、高管人员进行了改选，在管理机制方面，充分发挥徐州市新盛投资控股集

团有限公司国有企业规范化管理优势，真正实现管理加效率的双重优势，为公司

的健康稳定发展实现管理赋能；且原大股东维维集团股份有限公司占用资金全部

归还后，上市公司相应减少了银行负债，大大减轻了财务成本，相应增加了公司

的经营收益。2021年一季度，公司营业收入达 10.74亿元，同比增长 0.83%；净

利润尽管同比减少 30.41%，但扣非净利润达 6095万元，同比增长约 160倍。公

司将严格按照相关法律法规及监管部门要求，并结合本公司实际，进一步建立健

全防范资金占用、违规担保的长效机制，层层压实责任，强化风险防控，牢牢守

住“大股东及其他相关方不得以任何方式侵占上市公司利益”这条底线，绝不触

碰资金占用、违规担保“高压线”，杜绝占用和担保问题再次发生。 

9、公司公告收回二股东维维的挪用款，请问公司收回二股东利息金额是多

少？ 

答：您好！2020 年度公司资金占用利息收入为 5172.38万元。 
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10、分红是否会照计划执行？ 

答：您好！《公司 2020年度利润分配方案》已经公司第八届董事会第二次

会议审议通过，尚需提交公司 2020年年度股东大会审议，经股东大会批准后将

按计划执行。详情请关注公司后续公告。 

11、公司会退市吗？ 

答：您好！目前公司生产经营情况正常，各项经营业务正常有序开展，不存

在可能导致公司退市的情形。 

12、如今国潮当道，维维豆奶作为中国人的集体记忆，应该借东风再现当

年辉煌，公司今年的品宣有没有具体的举措？ 

答：您好！公司以品牌化战略引领公司发展，致力于提升品牌价值，打造品

牌矩阵，构建完善品牌资产，通过品牌营销活动提高品牌知名度、认可度、美誉

度，以品牌拓市场，增强持久购买力，有效开拓市场，获取市场份额。为加大产

品推广，公司已相继启动“维维&徐州广电签约活动”、“维维再出发暖春系列

活动”、“维维新品节活动”等，并通过电视广告、电台广告、地铁广告、公交

车身广告、公交站台广告以及新媒体宣传维维产品。公司从维维品牌资源、构建

新媒体矩阵、企业品牌形象宣传、加深核心品牌影响力、打造细分市场子品牌等

维度，制定了 2021 年的品牌年度规划，公司将按照年度规划有序开展各项品宣

活动。 

13、公司现在两块业务粮食仓储和食品饮料方向都符合国家发展方向，概

念都很好，但外界只关心维维豆奶，能把公司粮食仓储业务发展情况介绍一下

吗？ 

答：您好！2021 年第一季度，公司食品饮料板块销售收入 4.97 亿元，比去

年同期增长 23%，实现净利润 5079万元，是去年同期的 8倍。2021年第一季度，

公司粮食初加工和仓储收入 5.42亿元，公司已经建设完成各类粮食仓库 90栋，

总仓容超过 200万吨，主要用于托市收购、粮食期货交割库、加工生产、粮食贸

易和合作收购。 

14、公司有回购计划么？ 

答：您好！公司若实施股份回购，将按照有关规定和业务规则在第一时间进

行披露。 
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15、我的股票拿了好多年，眼看着业绩好转历史新高又分红，结果一下子

又 ST，我到底是走是留啊？ 

答：您好！公司持续聚焦主业，优化管理机制，财务费用降低，资产负债率

进一步降低，一季度扣非净利润大幅增长，但二级市场股价受多种因素影响，请

您审慎决策，注意投资风险，去留请自行判断。 

关于公司 2020 年度业绩说明会的详细情况请浏览微信“约调研”小程序网

络互动平台。公司对长期以来关注和支持公司发展的投资者表示衷心感谢。 

特此公告。 

 

 

维维食品饮料股份有限公司 

                                         董事会 

                                         二〇二一年五月八日 


